

GRUPO REFORMA 100 AÑOS

reforma.com/100

RECORRA UN SIGLO DE NOTICIAS, HISTORIAS Y BATALLAS PERIODÍSTICAS EN UNA EDICIÓN CONMEMORATIVA DE GRUPO REFORMA.



Escanee el código

GRUPO REFORMA 100 AÑOS

UN SIGLO, UN SELLO

Hace 20 Presidentes, 8 Pontífices y 21 Copas del Mundo esta Casa Editora selló un pacto con sus lectores: indagar y difundir la verdad.

Aquella primera edición del domingo 2 de abril de 1922, EL SOL tenía 8 páginas y costaba 5 centavos.

A ese primer esfuerzo se han sumado EL NORTE, REFORMA, MURAL, METRO, sus plataformas digitales, la Agencia Informativa REFORMA y la encuestadora DATOLOGÍA, que hoy integran Grupo REFORMA.

Esta cruzada en busca de la verdad—siempre de la mano de nuestros lectores— está marcada por la sobrevivencia a las adversidades, a las embestidas del poder y a la intimidación con la mordaza.

Quando el gobierno dictaba las primeras planas para endulzarlas con elogios a cambio de publicidad oficial, encontramos la independencia de la dádiva gubernamental y la autosuficiencia respaldados por lectores y anunciantes que apoyaron así el libre periodismo.

En la época de un solo partido y elecciones de Estado, en nuestras páginas quedaron evidencias de las irregularidades y prácticas fraudulentas dentro y fuera de las casillas, haciendo eco de una sociedad que clamaba democracia y respeto al voto.

Ante la sumisión que representaba el estar obligado a comprarle nuestra materia prima a una "empresa" de gobierno (PIPSA), buscamos y encontramos la libertad en el abastecimiento del papel periódico desde el extranjero, aunque implicara mayor costo.

Frente al dominio de un monopolio de vooadores que amenazaba con estrangular la libre circulación de REFORMA, fueron sus lectores, periodistas, articulistas y directivos quienes salieron a las calles a vender periódicos y así romper el yugo.

Desde sus cimientos, Grupo REFORMA ha acompañado e impulsado a través de sus páginas movimientos civiles que han devenido en instituciones indispensables.

Así, la enorme opacidad en el gasto público y la nula rendición de cuentas fue insistentemente abordado periódicamente por la figura de "Juan Ciudadano" hasta que se constituyó el Instituto Nacional de Acceso a la Información.

Lo mismo se puede decir de la reforma al Poder Judicial y la entrada en vigor de los juicios orales, bajo la idea de un sistema de justicia abierto y transparente.

Con el periodismo de investigación, piedra angular de esta Casa Editora, se han denunciado actos de corrupción e impunidad a todos los niveles.

Hemos luchado por ser la voz de la sociedad ante los abusos del poder. Desde hace más de tres décadas, los ciudadanos son parte de la toma de decisiones informativas a través de los Consejos Editoriales.

Sólo respondemos a los intereses de nuestros lectores, no a gobiernos, ni partidos, ni grupos de poder.

Nuestra misión ha sido por una sociedad más enterada, más crítica y con plena conciencia de que la información es una herramienta fundamental para combatir la ignorancia... y sus males.

Gobiernos van y gobiernos vienen, pero el papel de la prensa independiente se mantiene firme: observar, registrar y denunciar.

Cumplir 100 años es, sin duda, motivo de orgullo y de celebración.

Pero también es un momento significativo para reafirmar nuestros valores y el compromiso futuro.

Hemos aprendido a reinventarnos año con año para seguir siendo relevantes ante una sociedad que también evoluciona.

Hoy, al celebrar este centenario de historias y luchas, queremos agradecerle a usted que nos lee.

Por usted fuimos, somos y seremos.

De todo corazón, gracias.
Alejandro Junco de la Vega
PRESIDENTE GRUPO REFORMA



Mañana inicia el HORARIO DE VERANO

Esta noche adelanta una hora su reloj.

Las manifestaciones del 8M y las protestas contra la invasión rusa a Ucrania marcaron la cobertura gráfica en marzo.

reforma.com/pixel

SÁBADO 2 / ABRIL / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 100 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,316 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



EN EL SUR, LA GUARDIA LOS RESISTE. Tras enfrentarse en dos ocasiones a personal de la Guardia Nacional y de Migración, una caravana de migrantes que salió de Tapachula, Chiapas, fue desarticulada.

Terminarán en mayo expulsiones sumarias en la frontera

Elimina EU barrera; prevén ola migrante

Temen que llegadas de indocumentados se disparen de 5 mil a 18 mil diarias

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- La Administración del Presidente Joe Biden anunció ayer que el 23 de mayo terminarán las expulsiones sumarias de indocumentados en la frontera con México implementadas por la pandemia de Covid-19.

Con este anuncio, las autoridades estadounidenses se preparan para un incremento de llegadas de migrantes, de los 5 mil diarios que hubo en febrero a cerca de 18 mil.

De acuerdo con el Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos (DHS, en inglés), la expectativa es que traficantes lleven más migrantes a la frontera aprovechando el anuncio de la eliminación de las expulsiones que se impusieron en la Administración Trump bajo el Título 42 de la Ley de Salud Pública de 1944.

"Hemos implementado una estrategia integral de todo el Gobierno para gestionar cualquier aumento potencial en la cantidad de migrantes que se encuentran en nuestra frontera", dijo el Secretario de Seguridad Interna, Alejandro Mayorkas.

Al hacer pública su decisión, los Centros para el

Control y Prevención de Enfermedades (CDC, en inglés) aseguraron que la decisión de ya no implementar las expulsiones bajo el Título 42 estuvo basada en la situación actual de la pandemia y que hay mayor acceso a vacunas y medicinas para enfrentarla.

Desde su implementación en marzo de 2020, Estados Unidos ha registrado un millón 700 mil expulsiones en la frontera con México, aunque, según los expertos, al menos una tercera parte representan intentos de cruce hechos por la misma persona.

Esta semana, funcionarios de la Administración Biden habían adelantado a reporteros que estaban visuali-

zando escenarios fronterizos para el día de levantamiento de las restricciones bajo el Título 42 y el peor de ellos contemplaba las 18 mil personas llegando a diario.

Ante esta situación, el Secretario Mayorkas aseguró ayer que el Gobierno estadounidense ya había desplegado a 600 agentes en la frontera con México y había incrementado su capacidad para procesar solicitudes de asilo, remoción, transporte, albergue y procesamiento en casos criminales.

Biden había enfrentado críticas de grupos pro-migrantes y de buena parte del Partido Demócrata por no acabar con la aplicación del Título 42.

Qatar 2022

Lothar Matthäus

COMPLICADO, PERO POSIBLE

Columnistas de Grupo REFORMA y ex jugadores consideran que a México le tocó un grupo difícil, con Argentina, Polonia y Arabia Saudita, pero la mayoría confía en que pasará a la siguiente ronda en Qatar 2022.

GRUPO C

Argentina
Arabia Saudita
México
Polonia

¿Avanzará México a Octavos de Final?

NO	SÍ	SÍ	NO	SÍ	SÍ	SÍ

Anticipa IP apagones por reforma eléctrica

ALFREDO GONZÁLEZ Y MARLEN HERNÁNDEZ

MONTERREY.- Capitanes de industria en Nuevo León se sumaron ayer a la ola de voces que advierten contra la aprobación de la reforma eléctrica del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

En el marco de la Asamblea Anual de la Caintra, los industriales advirtieron que si los legisladores no hacen modificaciones, la iniciativa provocará apagones, frenará inversiones y generará altos costos energéticos.



"Podríamos enfrentar escasez y altos costos", afirmó Juan Ignacio Garza Herrera, director de Xignux.

FRENTE A FRENTE

EN LA MAÑANA
La reforma se queda como está porque incluye lo que ellos (EU) tienen como preocupación, lo de la transición energética, por eso les vamos a enviar la iniciativa, para que la conozcan bien".
Presidente López Obrador



Kerry y el Embajador Salazar reiteraron las importantes preocupaciones que EU ha planteado sobre los cambios en la política energética... que ponen en riesgo miles de millones de dólares de inversión".
Embajada de EU

que los cambios en el sector impulsados por AMLO desde hace tres años han tenido como principal impacto la paralización de inversiones.

"Hay que prepararnos para un escenario complicado más largo y más retador", dijo, a su vez, Adrián Sada Cueva, director de Vitro.

